
 
 

Às quinze horas e trinta minutos do dia vinte e um de dezembro do ano de dois mil e 1 

vinte e um (2021), teve início a 786ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 

Contabilidade do Pará, realizada no auditório da sede própria do CRC. Com a presença 3 

dos CONSELHEIROS EFETIVOS: Fabrício do Nascimento Moreira, Presidente; Ian Blois, 4 

Vice-Presidente de Administração; Raimunda Maria da Luz Silva, Vice-Presidente de 5 

Desenvolvimento Profissional; Maria da Conceição Pereira de Lima, Vice-Presidente de 6 

Ética e Fiscalização, Rodrigo Silva Cavalcante, Rafael Laredo Mendonça, Carlos Augusto 7 

Frota Sodré, Iranildo Ferreira Pereira e Nayllan Elleres Brito, substituindo o Conselheiro 8 

Ailton Ramos Correa Junior. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Luiz Thomaz Conceição 9 

Neto, Vice-Presidente de Controle Interno; Ailton Ramos Correa Junior, Vice-Presidente 10 

de Registro; Elléri Bogo, Vice-Presidente de Integração Estadual; Nelson Gustavo Rufino 11 

Rocha, José Ribamar França Nunes Filho e Maria Vieira dos Santos. OUTRAS PRESENÇAS: 12 

Contador Antonio Carlos Sales Ferreira Junior, Conselheiro do CFC; Wildes Ramos, 13 

representante vogal do CRCPA na JUCEPA; Mário Elisio de Melo Gusmão, Presidente do 14 

SESCONPA; Contadora Nelma Raimunda Lemos, eleita para o quadriênio 2022/2025, 15 

presidente do Sescon-PA; Altair Santos, Diretor da Pará Vida; Claudia Waléria Ferreira, 16 

Superintendente Executiva; Tatiana Silva Pes, Coordenadora da Fiscalização, Luiza Maiza 17 

Albuquerque, Fiscal; Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do Controle Interno, Alan 18 

Almeida, Coordenador de Registro; Edvaldo Moura Filho, Coordenador do 19 

Desenvolvimento Profissional; Michel Diogo Dantas Moreira, Coordenador do 20 

Financeiro, Juliana Lourenço Raposo, Contadora; Ramiz dos Santos Pastana, Assessora 21 

Jurídica; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, responsável pelo Departamento 22 

de Pessoal, Luciano Coutinho Almeida, Coordenador do TI. ASSESSORANDO OS 23 

TRABALHOS: Eliana de Fátima Santos Bueres, Assessora da Presidência. Aberta a Sessão, 24 

o Sr. Presidente Fabrício Moreira agradeceu a participação de todos, registrou as 25 

presenças e as ausências. Em seguida, deu início à pauta: - AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 08 26 

e 09/12/2021- O presidente participou da reunião de presidentes do Sistema CFC/CRCs, 27 

onde destacou que apresentou alguns resultados positivos da gestão 2020/2021, deste 28 

CRCPa e o futuro presidente eleito daquele CFC Contador Aécio Prato Junior apresentou 29 

algumas ações a realizar na sua gestão 2022/2023; 09 a 11/12/2021 – O presidente 30 

participou da IX Convenção de Contabilidade do Pará; 13 e 14/12/2021 – O presidente 31 

participou do Fórum Intermunicipal de Contabilidade em Marabá/Pa e 16 e 17/12/2021 32 

– O presidente participou do Fórum Intermunicipal de Contabilidade em Santarém/Pa. 33 

Na oportunidade o mesmo fez um breve relato sobre os eventos, onde na ocasião dos 34 

mesmos foram entregues homenagens aos ex-Delegados, aos profissionais de 20, 30, 40 35 

e 50 anos Diploma de Honra ao Mérito; Moções de Aplausos e Moções de 36 

Agradecimentos à profissionais que prestaram apoio ao CRCPA. PORTARIAS ASSINADAS 37 

PELO PRESIDENTE EM 2021: PORTARIAS nº s: 194 – Remanejamento (Contabilidade); 38 

195 - Nomeia gestor e fiscal da empresa responsável por aquisição de gêneros 39 

alimentícios, material de limpeza, copa cozinha e Elétrico Hidráulico; 196 - Nomeia 40 
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gestor e fiscal do contrato firmado entre o Conselho Regional de Contabilidade do Pará 41 

e a empresa Anderson a. da Silva ME; 197 -Nomeia Equipe de Planejamento para 42 

Contratação de Empresa para Locação de 01 stand para o X – ECAL; 198 - Designa 43 

funcionárias para participar e dar suporte no estande por ocasião do x Encontro de 44 

Contabilidade da Amazônia LEGAL – ECAL; 199 - Manutenção das Bombas D’aguas; 200 45 

- Designa funcionária para assessorar a Presidência deste CRC na reunião de Presidentes 46 

do Sistema CFC/CRCS; 201 - A locação de estande no Evento denominado X Encontro de 47 

Contabilidade da Amazônia Legal (X ECAL); 202 - Dispõe sobre Abertura de Créditos 48 

Adicionais Suplementares por Anulação Parcial e/ou Total; 203- Constitui a Comissão de 49 

Estudo da gratificação do auxílio alimentação; 204 - Designa funcionários para dar 50 

suporte na realização por ocasião do X Fórum Intermunicipal em Marabá; 205 - Designa 51 

Funcionários para dar suporte na realização por ocasião do fórum intermunicipal em 52 

Santarém; 206 - Nomeia gestor e fiscal do contrato firmado entre o Conselho Regional 53 

de Contabilidade do Pará e a empresa data CORPORE Serviços; 207 - Nomeia gestor e 54 

fiscal do contrato firmado entre o Conselho Regional de Contabilidade do Pará e a 55 

Fundação Cultural do estado do Pará; 208 - Substituição Interina da Superintendência; 56 

209 - Concede Suprimento de Fundos; 210 -  Nomeia Gestor e fiscal do contrato firmado 57 

entre o Conselho Regional de Contabilidade do Pará e a empresa l. Zeppelin s. Santos; 58 

211 - Dispõe sobre o remanejamento de dotações orçamentárias no mês de dezembro 59 

de 2021 do CRCPA. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente submeteu em apreciação a Ata 60 

plenárias 785ª ordinária de 30/11/2021, a seguir, submeteu e votação sendo aprovada 61 

por unanimidade. PRESIDÊNCIA: O Senhor Presidente deu prosseguimento à pauta 62 

apresentando os atos, Ad Referendum aprovados por ele para serem referendados pelo 63 

Plenário. RESOLUÇÃO CRCPA.457/2021 de outorga de agradecimento a ex-delegados, 64 

cujo patrono é o ex-delegado Carlinho Mezzomo – in memoriam; RESOLUÇÃO 65 

CRCPA.458/2021 de outorga de mérito aos Conselheiros do CRCPA no término do 66 

mandato, patrono o ex-Conselheiro José Rodrigues – in memoriam; e a DELIBERAÇÃO. 67 

025/2021, nomeando a Contadora Maria da Conceição Amorim Godim como Delegada 68 

deste CRC em Capanema, a partir de 01/12/2021. Após, submeteu-se à apreciação e 69 

votação, onde foram aprovados por unanimidade pelo plenário. Em seguida, deu 70 

conhecimento ao Plenário que estará nomeando através de Portaria as seguintes 71 

Comissões: COMISSÃO DE PLANO DE CARGOS E SALÁRIOS: composta por Luiz Thomaz 72 

Conceição Neto-Coordenador e Membros: Raimunda Maria da Luz Silva, Rafael Laredo 73 

Mendonça, Ramiz Pastana, José Adriano Heitor Neves e Michel Diogo Dantas. 74 

COMISSÃO DE ESTUDO PARA IMPLANTAÇÃO DA DELEGACIA METROPOLITANA 75 

(Ananindeua): composta por Rafael Laredo Mendonça-Coordenador e Membros: Alam 76 

Almeida, Fabio Luiz Pereira Pantoja e Emanuel Guilherme Amaral da Rocha. COMISSÃO 77 

DO PEDIDO DE DEMISSÃO VOLUNTÁRIA-PDV: composta por Rafael Laredo Mendonça-78 

Coordenador e Membros: Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes, Edenilze Vilas Boas 79 

de Amorim, Danubia Sousa e Juliana Lourenço Raposo. MOÇÃO DE APLAUSOS. Em 80 

seguida, colocou em apreciação os nomes dos profissionais indicados para Moção de 81 

Aplausos com a indicação da presidência Mário Vasconcellos Sobrinho e Aiua Reis 82 

Queiroz; indicação do Conselheiro Rodrigo Cavalcante Nelma Raimunda Lemos e com 83 

indicação da Conselheira Raimunda Maria da Luz Silva a Contadora Márcia Athayde 84 



Moreira. Informando que os referidos nomes já foram referendados na reunião do 85 

Conselho Diretor. Colocando em votação recebeu a aprovação por unanimidade.  86 

MOÇÃO DE AGRADECIMENTO: O Senhor Presidente informou que o Conselho Diretor 87 

aprovou por unanimidade em 21/12/2021, Moção de Agradecimento aos funcionários 88 

e assessores: Claudia Waléria da Silva Ferreira, Eliana de Fátima Santos Bueres, Edenilze 89 

Soares Pires Vilas Boas de Amorim, Adandara Suellen dos Santos Prado, Davi Anthony 90 

Sousa Azevedo, Alex Henry Olivier Pinto, Gadytana Pamila Martins Freire, Ramiz dos 91 

Santos Pastana, Roberta Caroline Chaves Moura, Alan Almeida Ferreira, Danubia Silva 92 

de Sousa, Edmar Soares de Lima, Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Luciano Coutinho 93 

Almeida, Marcio Cordovil Couto Pontes Ferreira, Michel Diogo Dantas Moreira, Tatiana 94 

Silva Pes, Odalea Costa Ferreira, Juliana Lourenço Ramoso, Amanda dos Santos Cruz e 95 

Marcelo Amador Gomes, bem como para Faculdade Pitágoras-Unidade Marabá e 96 

Instituto Esperança de Ensino Superior-IESPES/Santarém. Em seguida colocada em 97 

apreciação e posteriormente em votação recebeu a aprovação por unanimidade. 98 

OUTORGAS APROVADAS PELO PLENÁRIO – RESOLUÇÃO CRCPA.450/2020, DE 99 

18/12/2020. O Senhor Presidente informou que o Conselho Diretor aprovou por 100 

unanimidade nesta data nomes de profissionais para receberem as outorgas as quais 101 

conforme Resolução CRCPA.450/2020, deverão ser submetidas na plenária deste CRC, 102 

tais como:  MEDALHA DARYBERG DE JESUS PAES LOBO, destinada a condecorar, 103 

anualmente, o Profissional da Contabilidade que tenha se destacado de forma 104 

notável ou relevante e contribuído, direta e indiretamente, para a elevação da 105 

Classe Contábil. Nome aprovado foi da Conselheira do CFC, Contadora Vitória 106 

Maria da Silva, bem como para MEDALHA SAMUEL COHEN, destinada a agraciar, 107 

anualmente, autoridades, personalidades, instituições ou entidades, 108 

campanhas, programas ou movimentos de cunho social, que tenham prestado 109 

relevantes serviços à classe e à ciência contábil. os nomes dos profissionais: Ronan 110 

Manuel Liberal Lira Junior-Presidente da Câmara Municipal de Santarém; Pedro Correa 111 

Lima- Presidente da Câmara Municipal de Marabá, o qual foi o autor da aprovação da 112 

Lei naquele município para atendimento prioritários aos contabilistas e o nome da Sra. 113 

Maria Josilene Lira Pinto - Secretária Municipal de Finanças de Santarém. Em seguida, o 114 

Senhor Presidente submeteu à apreciação do plenário e posteriormente colocado em 115 

votação os nomes indicados pelo Conselho Diretor, onde receberam a aprovação por 116 

unanimidade. PROPOSTA DE DATA PARA POSSE DOS NOVOS CONSELHEIROS PARA O 117 

QUADRIÊNIO 2022/2025 E NOVA DIRETORIA PARA O BIÊNIO 2022/2023. O Sr. 118 

Presidente informou que o Conselho Diretor aprovou a data para 09:00 horas do dia 119 

10/01/2021 a referida data. Colocada e apreciação e em seguida em votação, recebeu a 120 

aprovação de todos. REGIMENTO INTERNO DO CRCPA. O Senhor Presidente passou a 121 

palavra para o Coordenador da Comissão de Estudo do Regimento Interno, Conselheiro 122 

Ian Blois. Com a palavra o Conselheiro informou que o mesmo foi encaminhado a todos 123 

os Conselheiros e Coordenadores do CRC para análise previa quanto ao estudo realizado 124 

pela Comissão. Na oportunidade agradeceu ao empenho de todos os membros da 125 

Comissão para que o trabalho fosse realizado. Em seguida, solicitou que o presidente 126 

colocasse em apreciação e votação. O Senhor presidente procedeu os trâmites 127 

colocando finalmente em votação, o qual recebeu a aprovação por unanimidade do 128 



plenário, o qual recebeu o nº de Resolução CRCPA. 459/2021. Em seguida, o Senhor 129 

Presidente passou a palavra para o Contador Wildes Ramos, vogal representante do 130 

CRCPA na Junta Comercial. Com a palavra o Contador Wildes parabenizou os membros 131 

da Chapa 01(um) vencedora na eleição de 2/3 do plenário deste CRC, ocorrida nos dias 132 

23 r 24/11/2021, desejando um profícuo mandato.  Dando prosseguimento o Contador 133 

Wildes fez um breve relato das atividades realizadas pela Presidente da Junta, tais como 134 

a Implantação da Junta Digital, Cadeira Sub Comitê Redisim, a qual foi ocupada pelo 135 

Conselheiro Gustavo Rocha como efetivo e Leonel Mendes como Suplente, implantação 136 

da Lei de Desburocratização, promulgada pelo vereador Mauro Freitas, onde solicitou 137 

que o CRC divulgasse no site. Finalmente, se colocou à disposição para dar seguimento 138 

ao apoio a nova Diretoria que assumirá em 2022. Logo após, o Senhor Presidente passou 139 

a palavra para o Contador Mário Elísio Gusmão, Presidente do SESCON-PA. Com a 140 

palavra o Sr. Mário fez um breve retrospecto da parceria realizada com o CRCPA, que se 141 

deu início com a realização do ECAL-Encontro de Contabilidade da Amazônia Legal, 142 

realizado em Santarém/PA/Conferência Interamericana de Contabilidade, no ano de 143 

2018. Em seguida, entregou um diploma de outorga ao Presidente Fabrício Moreira em 144 

agradecimento ao apoio e parceria. A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra para 145 

Contadora Nelma Lemos, a qual assumira a presidência do SESCONPA em 01/01/2022. 146 

Com a palavra a futura presidente, agradeceu o convite para estar presente na reunião, 147 

em seguida, relembrou à época em que foi Conselheira desta Casa, onde inclusive 148 

coordenou a Comissão da Mulher Contabilista. Finalizou, parabenizando a todos e se 149 

colocou à disposição para se dar continuidade a parceria firmada pelo Contador Mário 150 

Elisio de Melo Gusmão. A seguir, o Senhor Presidente chamou o Conselheiro Rodrigo 151 

Cavalcante autor da indicação do nome da Contadora Nelma Lemos para receber a 152 

Moção de Aplausos. Na oportunidade, o Sr.  Em seguida, o Sr. Presidente passou a 153 

palavra para o Contador Antônio Carlos Sales Ferreira Junior, Conselheiro do CFC e 154 

Coordenador da Comissão Pública do CRCPA. Com a palavra o Conselheiro Antônio 155 

procedeu as suas considerações aos serviços realizados frente à Câmara Técnica do CFC, 156 

apresentando em seguida, as atividades exercidas e realizadas junto aquela Câmara. 157 

Após a apresentação o Conselheiro Antônio Carlos, recebeu a parabenização dos 158 

Conselheiros Iranildo Ferreira e Carlos Augusto Sodré pelo excelente trabalho realizado. 159 

O Conselheiro Iranildo solicitou que o mesmo procedesse a referida apresentação junto 160 

aos Tribunais, considerando a relevância das Normas. Logo em seguida, o Senhor 161 

Presidente solicitou que o Conselheiro Carlos Augusto Frota Sodré, o qual indicou o 162 

nome do Contador Antônio Carlos Sales Ferreira Junior, procedesse a entrega do 163 

diploma de Moção de Aplausos ao Conselheiro.  ENTREGA DE DIPLOMA DE 20 E 30 ANOS 164 

A PROFISSIONAIS. ENTREGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS. O Senhor Presidente solicitou 165 

que o Conselheiro Rodrigo Cavalcante procedesse a entrega do diploma de Moção de 166 

Aplauso à Contadora Nelma Raimunda Lemos e a seguir, procedeu a entrega do Diploma 167 

de Moção de Aplausos a Contadora Marcia Athayde Moreira, cuja indicação foi da 168 

Conselheira Raimunda Maria da Luz Silva. Logo em seguida, Senhor Presidente procedeu 169 

a entrega do diploma de 20 anos de efetivo exercício ao profissional Luís Fernando 170 

Barbosa e de 30 anos a profissional Conceição Maria Vilhena. ENTREGA DE ALIMENTOS 171 

AO REPRESENTANTE DA PARÁ VIDA. O Senhor Presidente chamou o representante da 172 



Pará Vida, para receber os alimentos arrecadados por ocasião da realização da IX 173 

CONVENÇÃO DE CONTABILIDADE DO PARÁ, o qual na ocasião agradeceu a todos pelo 174 

gesto de solidariedade ao próximo. A seguir, passou a palavra para o VICE-PRESIDENTE 175 

DE CÂMARA DE CONTROLE INTERNO: Com a palavra o Conselheiro Iranildo Ferreira A 176 

seguir, apresentou o balancete do mês de outubro de 2021, sem nenhuma 177 

anormalidade, em sequência o Senhor Presidente colocou o balancete do mês de 178 

novembro/2021, em discussão e em seguida em votação, recebendo a aprovação por 179 

unanimidade. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O 180 

Senhor Presidente passou a palavra para a Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, 181 

Conselheira Maria da Conceição Pereira de Lima. Com a palavra a Conselheira, solicitou 182 

para que fosse homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 160/2021. O Senhor 183 

Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a aprovação 184 

por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Maria da Conceição procedeu a 185 

apresentação do Relatório de Atividades da Fiscalização, onde ressaltou que as metas 186 

foram cumpridas conforme programado no Plano de Trabalho. Finalizou agradecendo a 187 

todos os Conselheiros, funcionários do CRCPA e em especial a Coordenadora de 188 

Fiscalização Tatiana Pes. A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a VICE-189 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Com a palavra a 190 

Conselheira Raimunda Silva apresentou a Ata N° 09/202. Em seguida, o Sr. Presidente 191 

submeteu em apreciação e votação a ata nº dia 09/2021, sendo aprovada por 192 

unanimidade. Em seguida, informou as ações desenvolvidas pela Câmara: Eventos 193 

realizados: 02/12, às 18h – QUINTA CONTÁBIL CRCPA TEMA – ENCONTRO CONTÁBIL 194 

ORGANIZACIONAL: ASPECTOS FISCAIS,  FINANCEIROS E CONTÁBEIS, palestrantes: Carlos 195 

Martins, Denys Phillipe, Fábio Andrade,  Mediador: Denise Silva da Silva, a Vice-196 

Presidente ressaltou que os eventos do Projeto quinta contábil serão realizados no 197 

auditório do CRCPA, e continuando com a pauta dos eventos presenciais a mesma 198 

informou que nos Dias: 09, 10 e 11/12/2021 – IX CONVENÇÃO DE CONTABILIDADE DO 199 

ESTADO DO PARÁ, DIA: 13 e 14/12/2021 – VIII FÓRUM DE CONTABILIDADE EM MARABÁ, 200 

DIAS: 16 E 17/12/2021 – VII FÓRUM DE CONTABILIDADE EM SANTARÉM, DIA: 17/12, às 201 

16:00 – Palestra: CUSTOS PARA TOMADAS DE DECISÕES, PALESTRANTE: Jhonatas 202 

Santos, evento realizado no auditório do CRCPA.  Em seguida, solicitou que o Senhor 203 

Presidente, colocasse em votação no plenário a Homologação da Capacitadora – MARCO 204 

DENYLSON MACEDO DA SILVA – AG ESCOLA DE NEGÓCIOS a qual já foi homologada pela 205 

Câmara. Colocada em votação pelo Presidente recebeu a aprovação por unanimidade. 206 

Em seguida, a Vice-presidente informou que como entrada nos eventos do dia 02/12 e 207 

do dia 17/12, foi solicitado aos participantes um brinquedo para doar às instituições 208 

filantrópicas. Para os eventos da Convenção, Fóruns Marabá e Santarém, a entrada 209 

social foi com alimentos, que foram doados para instituições filantrópicas. A Vice-210 

presidente informou que a presença do público foi razoável, onde foi levado em 211 

consideração o retorno gradativo das atividades presenciais, devido ao cenário 212 

pandêmico. A Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz Silva continuou destacando que 213 

na IX Convenção de Contabilidade houve entrega de moções de aplausos, moções de 214 

reconhecimentos e entrega de certificados de 20,30, 40 e 50 anos de exercício 215 

profissional aos contabilistas. Em seguida, informou que infelizmente um dos projetos 216 



não foi executado que seria a implantação de uma plataforma EAD, para realização de 217 

cursos e palestras. O projeto não foi realizado devido a problemas de saúde na família e 218 

que por conta disso a vice-presidente não pode visitar os CRC’s que possuem a 219 

infraestrutura adequada. Na oportunidade, a mesma sugeriu que a próxima gestão 220 

possa implantar a ferramenta no Regional. Finalizando, a Vice-presidente agradeceu aos 221 

conselheiros pelo apoio e andamento das atividades nessa gestão. Por fim, parabenizou 222 

a todos os Conselheiros da câmara, os demais Conselheiros que colaboraram com as 223 

lives, tais como: Leonel Mendes, Rafael Laredo, Ian Blois, Ailton Ramos Jr, a equipe de 224 

funcionários daquela Câmara e aos demais que colaboraram com os trabalhos daquele 225 

setor.  A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 226 

DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: Com a palavra o Vice-Presidente Ian Blois, colocou 227 

em apreciação a aprovação da Ata ordinária n°10/2021. O Senhor Presidente submeteu 228 

à apreciação e logo após, em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em 229 

sequência o Conselheiro prosseguiu informando as atividades ocorridas na câmara no 230 

exercício de 2021. Logo em seguida, disse que no próximo ano assume um novo desafio 231 

com a segurança de um bom alicerce que foi construído por todos, por ter-lhe ensinado 232 

a ser classe, cuidar do profissional e toda a essência da legislação e de como é o 233 

procedimento administrativo que é a condução deste órgão. Agradeceu a todos pelo 234 

carinho, pela ombridade, pela amizade e atenção que todos tiveram com ele, 235 

ressaltando que sempre será o Ian, pois o Conselheiro ou qualquer outra nomenclatura 236 

que venha a exercer a frente do seu nome sabe que é passageiro e solicitou que todos 237 

cuidassem um dos outros, pois só assim se terá sucesso em todas as gestões.  Em 238 

seguida, o Sr. Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 239 

REGISTRO: Com a palavra o Conselheiro Nayllan Elleres Brito, devido à ausência do 240 

Conselheiro Vice-Presidente Ailton Ramos, manifestou-se apresentando a ata ordinária 241 

nº 106/2021, colocadas em apreciação e em seguida em votação receberam a 242 

aprovação por unanimidade. Em seguida, dos seguintes expedientes da pauta daquela 243 

Câmara: CORRESPONDÊNCIAS/E-MAIL RECEBIDO DO CFC. E-mail do Conselho Federal de 244 

Contabilidade – CFC, nos enviando a Resolução CFC nº 1.645/202 – que dispõe sobre o 245 

Retorno do Registro Profissional dos Técnicos em Contabilidade a partir do dia 246 

03/01/2022. Aprovação das decisões proferidas pelo Vice-Presidente de Registro nos 247 

processos que tramitaram pelo RITO SUMÁRIO de acordo com o disposto no capitulo IV, 248 

Item 5.1 do Manual de Registro (aprovado pela Resolução CFC nº 1.182/09), na seguinte 249 

proporção: ALTERAÇÃO DE REGISTRO (NOME) - PF: 2– ALTERAÇÃO DE REGISTRO 250 

CADASTRAL - EMPRESÁRIO: 2 – ALTERAÇÃO DEFINITIVA DE CATEGORIA - PF: 1– 251 

REGISTRO CADASTRAL DEFINITIVO - EMPRESÁRIO: 2– REGISTRO DEFINITIVO 252 

ORIGINÁRIO - PF: 25– REGISTRO DEFINITIVO TRANSFERIDO PARA O CRC - PF: 1– 253 

RESTABELECIMENTO DE REGISTRO PROFISSIONAL: 4. Processos que tramitam pelo. RITO 254 

ORDINÁRIO APROVADO - conforme disposto no capítulo III do Manual de registro 255 

(aprovado pela Resolução CFC nº 1.182/09), na seguinte ordem: – BAIXA DE REGISTRO 256 

CADASTRAL - INDIVIDUAL: 1 – BAIXA DE REGISTRO PROFISSIONAL POR TRANSFERÊNCIA: 257 

2– BAIXA DE REGISTRO PROFISSIONAL: 34– REGISTRO CADASTRAL DEFINITIVO 258 

SOCIEDADE: 1. EXAME DE SUFICIÊNCIA: Dos 2.082 candidatos inscritos na Segunda 259 

Edição do Exame de Suficiência de 2021, foram aprovados 222 o que representa 13,47%. 260 



– PROCESSOS DESPACHADOS E RELATADOS: 30 Novos Registros Profissionais, 37 Baixas 261 

de Registro Profissional, 03 Registros de Organização Contábil, 01 Baixa de Organização 262 

Contábil e 05 Outros processos, somando um total de 76. Em seguida, o Conselheiro 263 

Nayllan finalizou externando a sua gratidão pelo período em que esteve no CRC como 264 

Conselheiro, parabenizou o Conselheiro Ian Blois pela vitória da chapa 1(um) nas 265 

eleições. INTERESSE GERAL: Dando prosseguimento, o Senhor Presidente procedeu o 266 

seu discurso de despedida da presidência deste CRC, onde primeiramente agradeceu à 267 

Deus pela bondade e generosidade, à Nossa Senhora de Nazaré, pelas graças recebidas, Miguel 268 

Arcanjo por ter iluminado os seus caminhos, ao Divino Espírito Santo por ter lhe sabedoria 269 

necessária para ter esses dois anos. Lembrou que há dois anos atrás viveu um momento de 270 

grande aflição na vida, pois não sabia se era isso que ele queria, viveu um momento muito 271 

delicado e não poderia esquecer as pessoas que lhe deram apoio como o Conselheiro Antônio 272 

Carlos, Ticiane Santos, Ian Blois, toda equipe, Conselheiro Rodrigo que foi um grande amigo e o 273 

Conselheiro Carlos Augusto Sodré, todos os Conselheiros de 2/3, que compuseram a chapa que 274 

o elegeu. Agradeceu pela confiança e pediu perdão se não correspondeu às expectativas pelas 275 

respostadas não dadas ou respostas dadas negativas quando as expectativas eram positivas. 276 

Pela condução de um processo que pode não ser atendido pelas imperfeições e erros. Atribui 277 

ao plenário e ao Conselho Diretor as boas decisões e os erros ele disse que assume. Como 278 

Presidente deste Órgão, agradeceu a cada um dos colaboradores que desde o início apoiaram a 279 

Diretoria, onde aos poucos entenderam a dinâmica do trabalho, disse que aprendeu com cada 280 

um dos funcionários, espera ter colaborado um pouco na vida de cada um, compartilhando 281 

algum aprendizado. Em relação a classe disse que pede todos os dias que eles tomassem 282 

decisões em prol dela, e que se fizesse o melhor. Disse que não imaginava sentar na cadeira da 283 

presidência e ter alcançado essa condição pois estava a tanto tempo fora do sistema, mas Deus 284 

foi generoso que tocou o coração de cada um para votarem nele. Insistidamente pediu perdão 285 

pelas imperfeições e pelas suas falhas, desejou que Deus abençoasse a família de cada um. E 286 

que traga para a classe Contábil muitas bênçãos, desejou um feliz Santo Natal e que 2022 seja 287 

um ano vindouro que essa pandemia de fato se distancie e que só fique dela os ensinamentos, 288 

para que nos tornássemos pessoa melhores. A fala do futuro Presidente foi madura nesse 289 

aspecto, precisamos cuidar mais de nós, as vezes cuidamos de um lado da vida e esquecemos 290 

de nós, precisamos ter equilíbrio para não entrar em um processo depressivo. Nesses dois anos 291 

se mudou muitos processos, e isso provocou um amadurecimento do próprio Sistema e que se 292 

precisa hoje cuidar do lado psicológico e emocional, pois todos estão abalados por tudo que se 293 

viveu nesse processo da pandemia. Finalizou desejando ao novo Presidente serenidade e que 294 

tenha sabedoria para fazer as escolhas certas do seu Conselho Diretor e nos lugares que irá 295 

sentar em cada espaço, e que consiga motivar a todos para exercer um trabalho com sucesso e 296 

que não esqueça de quem nos conduz é o altíssimo. A seguir, o Senhor Presidente 297 

parabenizou a todos pela reunião e participação nas atividades deste Conselho e 298 

finalmente, parabenizou todos os aniversariantes do mês de dezembro/2021.  299 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezenove horas e vinte minutos, esgotados os assuntos 300 

da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os 301 

trabalhos desta sessão e eu, Eliana de Fátima Santos Bueres, Assessora da Presidência 302 

________________, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 303 

por todos que assim desejarem. A referida Ata será aprovada no exercício de 2022. 304 
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